



S'ENGAGER POUR CHACUN  
AGIR POUR TOUS

# LE FUTUR COMMENCE AUJOURD'HUI

## CONFÉRENCE DE PRESSE DU 8 JUIN 2020

**Laurent Berger**, secrétaire général de la CFDT

**Marylise Léon**, secrétaire générale adjointe de la CFDT

La période de déconfinement qui s'est ouverte la semaine dernière revient sur quelques-unes des dispositions qui ont mis la société française sous cloche pendant plus de deux mois. Malgré certaines restrictions et quelques différences de calendrier pour l'Ile-de-France, la Guyane et Mayotte, la liberté de circuler, l'ouverture des hôtels, cafés et restaurants, la reprise des cours dans les collèges puis progressivement dans les lycées, les classes préparatoires et les BTS sont désormais envisageables.

C'est une étape importante pour tous les citoyens et travailleurs de notre pays. Une étape qui nécessite de faire le point sur les grands enseignements de cette crise sanitaire qui petit à petit s'est muée en crise économique et sociale. « Nous ne repartirons pas comme avant » a répété Laurent Berger à plusieurs reprises dans les médias.

La CFDT a mis à profit cette période pour penser aux mesures à prendre dans l'urgence et éviter que les travailleurs ne soient les premières victimes d'une crise qu'ils ont souvent subie.

- Elle l'a fait avec les ONG, les associations environnementales, les mutuelles et les organisations syndicales du pacte du pouvoir de vivre.
- Elle l'a fait en partant des conclusions d'une enquête Kantar sur la façon dont les salariés ont traversé la crise.
- Elle l'a fait également à travers ses instances nationales et territoriales en imaginant les jalons à poser pour le court, moyen et long terme et en évitant deux écueils :
  - répéter les vieilles recettes d'antan pour relancer la machine économique ;
  - faire table rase du passé pour bâtir un hypothétique avenir.

 @CFDT

 /la.CFDT

 @cfdt\_officiel

 CFDT

**La CFDT maintient le cap d'un nouveau mode développement mûri à partir du réel et articulé autour de trois enjeux : la justice sociale, l'urgence écologique et l'impératif démocratique.**

**Ce sont ces mesures que nous vous dévoilons aujourd'hui. Convaincue de la nécessité de construire un nouveau contrat écologique et social qui associe toutes les forces vives au niveau national et territorial, la CFDT souhaite mettre ses propositions au pot commun d'un nécessaire débat collectif.**

**CFDT.FR**